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文娱

赵本山不确定蛇年春晚复出

“咬牙上春晚担心晕倒台上”

本报讯(记者 任磊磊)

近日，东方卫视《东方直播室》
录制今年国庆特别节目《我为
相声狂》，台湾著名演员李立
群现身录制。在采访中，对于
相声的发展，对80后新一辈相
声演员，李立群谈了自己的看
法。

李立群20年前的剧场演
出《那一夜，我们说相声》曾获
不俗反响，“那个时候，我们几
个朋友只是喜欢相声，所以凑
到一起说能不能搞一个这样
的演出，效果还不错，所以大
家可能觉得我还是一个相声
演员，其实真谈不上”。李立群
透露，那个年代说相声都是跟
着海峡两岸经典相声的录音
带学的，“我们就一点点跟着
学，并且我们把其中一些好笑
的段子都撇开，然后自己创
作，不让任何人觉得我们是抄
的”。相声是一门方言文化很
强的艺术，“相声其实不是专
属于天津或北京的，台湾有相
声，四川也有相声，广东也有
相声，每个地方的相声都很好
笑，但是北京相声跑到广东去
说，就可能不好笑了”。

此期《东方直播室》特别
节目《我为相声狂》将于10月4

日晚在东方卫视播出。

《我为相声狂》国庆播出

相声不是

京津专利

本报北京9月23日讯 (记者 邱
祎 ) “第六届CCTV电视相声大
赛”经过数日鏖战，于23日晚华彩落
幕。久未露面的赵本山23日晚空降
现场，担任嘉宾。在接受记者采访
时，赵本山否认龙年春晚因与哈文
不和而拒演，说起2013年春晚，赵
本山说如果可以自主选择他还是不
想上，但春晚团队一直在争取，他也
很纠结，但身体确实吃不消。

在接受采访时，赵本山一直在
澄清关于他和哈文不和的传言。“很
多人都说我上了十多年春晚，怎么
哈文一接手我就拒绝，是因为我和
她有矛盾，这完全是没有的事。”赵
本山说他到了这个年纪，名利是非
对他来说都是浮云，他不可能和一
个晚辈有什么矛盾，确实是身体不
允许。他这次来相声大赛就是还哈
文的人情，毕竟他的退出让哈文多
了不少麻烦。

记者注意到，在采访现场，赵本
山神情疲倦。“血压高，现在每天对我
最重要的事就是量血压，一直在努力
调理。”出现在央视相声大赛现场，央
视工作人员表示，赵本山就此会与哈
文搭上线，研究明年春晚复出事宜。

说起2013年春晚是否会复出，

赵本山苦笑着说，很多时候由不得
他自己。“如果可以完全自主选择，
我从心里不愿意上，担心身体受不
了，每年一开始忙春晚我就压力陡
增，几个月吃不好睡不好，精神高度
紧张。”赵本山说，他就是咬牙上
了，一二十分钟的演出，又是
现场直播，万一晕倒在台
上，那后果太严重了，他
一个人的损失不要紧，
整个春晚可能也会被毁
掉。

不过，赵本山也没有
完全把后路封死，他告诉
记者，还是要看身体恢复情
况，毕竟不是他一个
人的事，那么多人
都 盼 着 ，他 也 不
想轻易放弃，哈
文和央视领导
一 直 在 劝 他 ，
他也在努力调
养身体，再者，
还要等合适的
本 子 。“ 不 到
最后时刻，我
也 不 敢 轻 易
给大家答案。”
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